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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DO
ORÇAMENTO PARTICIPATIVO DE  05  DE  FEVEREIRO DE  2018

No dia cinco de Fevereiro de dois mil e dezoito, com início as 19h15 horas, na Prefeitura Municipal
de  Piracicaba  –  3º  andar  no  Centro  de  Qualificação  Permanente,  ocorreu  reunião  ordinária
do Conselho   Municipal   do   Orçamento   Participativo,   com  a  presença  dos  membros  do
Conselho  dos  representantes  da  sociedade  civil  e  do  Poder  Executivo  que  assinaram lista  de
presença: Região Centro:  Sem  representantes  ;  -  Região  Rural: Sem Representante;    -  Região
Norte: Sra. Marisa Helena Martins Medeiros – Suplente; - Região  Sul: Sr. Carlos Fernando Vieira
da Costa – Titular e Sr. Gilberto  Luiz  Rossi  Callegaro-  Suplente  ;  Região  Oeste:  Sem
representantes;  Região  Leste:  Raimunda Otaviano Santos  – Titular  e  Valéria  Capis  da Cruz -
Suplente;  Titulares e Suplentes do poder público: Sra.Dagmar Correr Schiavi – Governo; Sra.
Edna Maria Peres Desuó – SEMDES;  Dra. Olívia Patrícia de Brito – SEMAE;   Justificou a
Ausência: Sra. Kátia Maria Pascoalini – Região Norte.  Participaram também  os funcionários da
equipe técnica:  Andrea Aparecida Gazaffi  Savino –IPPLAP; Rosmari  Adriana Ercolin Silva –
SEMAE; Sr.  José  Rubens  Françoso  –  Presidente  do  SEMAE. Participaram os  moradores  do
Residencial Eldorado: Maria Rita P. Dos Santos , José Ferreira Matos e Maria Aparecida Barbosa
- Morador do Mario Dedini: Tomás Correr e Zelia Oliveira Correr; Moradora do Agua Branca –
Rosangela  Calegario.   Justificou  o  Sr.  Ronaldo  Milani  –  Guarda  Civil  e  Juliana  Boscariol
Franceschini – SEMOB; Iniciando a ordem do dia usando a palavra a senhora Dagmar Correr
Schiavi, agradecendo a presença de todos, justificando a ausência da Katia Maria, pelo fato de sua
irmã ter apresentado convulsão, Dagmar fala sobre após aprovação da Ata e correção da mesma
via e-mail, não mais será discutida, será assinada e publicada. Apresenta senhor José Rubens ,
Presidente da Autarquia Semae, convidado pela coordenação para explanação aos Conselheiros e
população presente, referente a  publicação do aumento de 135%  na conta de água dos munícipes,
Rubens fala que foi publicado em jornal da cidade; água vai subir 135%  “a cima da inflação” em
Março/18,  água não vai subir 135%, Rubens explica que somos 166 mil domicílios em Piracicaba
e que 120 mil  domicílios terão aumento que vão de $2,24 a $7,22 em suas contas,  conforme
quadro  comparativo  das  tarifas  de  água  e  esgoto  distribuída  aos  conselheiros  e  participantes
presentes, tendo como exemplo na categoria residencial: quem gasta 10 m3 (um caminhão pipa)
mês, hoje paga $ 33,68, com novo valor passará a pagar em 1º de Abril $ 36,02 pagando a mais
$2,34 na  conta  do  mês,  o  aumento  foi  de  6,94% e  é  maior  que  a  inflação  de  2,95% ,  mas
comparando nossa água com  da região (Campinas, Indaiatuba) é mais baixa, mais barata, José
Ferreira pede esclarecimentos sobre ar na rede após falta de água, Rubens diz que Semae faz
estudos, caso ocorra reclamação do usuário, com os vizinhos por algum tempo com aparelhos para
detectar  se  houve  realmente  ar,  que  é  muito  raro,  muitas  vezes  ocorre  vazamento  dentro  da
residência,  fez varias explanações de casos ocorridos de vazamentos,  falou da importância em
avisar o Semae quando ocorre vazamento na rua, adutoras para não ocorrer perdas, Semae sempre
aberto, José Ferreira fala sobre a troca de registro, Marisa diz para o registro digital, onde tem
moradores do Santa Rosa que não autoriza a troca, pelo aumento do consumo de moradores que
fizeram troca, onde não mudou o consumo e registrado a maior, Rubens fala que hidrômetro tem
garantia  de  cinco  anos,  após  ocorre  desgastes  nas  peças  (analisado  por  estudos),  no  digital  a
garantia e maior, o que ocorre não é registrando a maior pós troca para digital, sim pagando a
menor pelo desgaste das peças. Quando ocorre reclamação é feito analise e teste, garante Rubens
que 1% é constatado defeito no digital, fala sobre fraudes, gato e explana sobre as tarifas bancarias
e contribuição do XV. Gilberto questiona sobre a inflação ser de 2,95% qual a justificativa para
este aumento de 6,94% , Rubens fala sobre ARES PCJ, que regulamenta serviço de saneamento,
começou com Piracicaba,Capivari e Jundiaí, hoje são mais de cinqüenta e dois municípios, em
Outubro foi solicitado ao ARES necessidade de reajuste de Lei para Março, foi explicado processo
para avaliação da empresa (Semae) para que seja liberado o reajuste,  para o investimento no ano
seguinte, o dinheiro sai do reajuste para que possa fazer o investimento em adutoras, que é água
tratada  e  leva  para  reservatórios  é  necessário  uma  “condução”  para  levar  água  tratada  para
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reservatórios. Propondo para este ano construção adutora de 800 m, tubulação de 300 (ferro) no
Kabayat  Líbano,  reservatório  já  contratado  para  o  Cecap  de  250m3  ou  seja  250  mil  litros,
reservatório próximo ao Mundica na estrada de Rio Claro, fala em 14 milhões e meio e José
Ferreira pergunta a água do reservatório do Cecap irá para o Hospital Regional, questiona após
inauguração  será  fechado  as  válvulas  para  os  bairros  e  abrir  para  Hospital,  Rubens  fala  no
investimento  de 14 milhões  e meio  em novembro foi apresentado projeto para Ministério  das
Cidades e fomos pré-qualificado, ainda com Projeto de Lei para aprovação na Câmara autorizando
este investimento, fala em troca da adutora antiga da Luiz de Queiroz passa pela Monsenhor Rosa,
para a Unificada da Marechal para Dois Corregos/Unileste/Cecap, um investimento de 14 milhões
para este setor, necessário 35 milhões para melhor a cidade, na Av. Laranjal, troca de 100m da
Unificada da Pauliceia valor de 75 mil, torre de TV da Unileste (8 mil metros) adutora de 500,
vem do Capin  Fino  no  valor  de  11  milhões,  ARES aprova  cobrança  na  tarifa  de  água  para
execução do serviço no ano de 2018, não realizando o combinado e não justificado o valor glossa.
Explana  sobre  água  perdida  em  tubulação  que  estoura  e  ligações  clandestinas,  sobre  o
TAC/Regularização e  Urbanização,  fala  sobre divisão em seis  macro regiões  para controle  de
perdas, 1 e 2/ concluindo, 3 e 4/iniciou a 4 meses, com 18 meses para conclusão, 5 e 6/iniciando
em junho e julho/18, com 12 meses para conclusão, Capin Fino em Setembro/Outubro entrega
duas nova estação de tratamento de água, Piracicaba tem água é necessário adutoras. È assim que
chega aos 6,94%, cada cidade analisa de uma maneira como investir, tem cidade que reajuste foi
6,60%, outra 7,20% e cidade que não saiu, pela data base para reajuste não ser Março. Fala do
Conselho de Regulação,  são onze entidades,  onde o presidente do Semae é o Presidente,  José
Ferreira pergunta se as informações serão disponibilizadas para o Comop, Rubens responde que
está no site, pois é informação publica. Rubens fala dos prazos a serem cumpridos, da publicação
no Diário Oficial  e  das  entidades  participantes:  Semae,  Sedema,  Semob,  Vigilância  Sanitária,
Aguas do Mirante,  Empresa  Piracicabana  Ambiental,  Representante  dos  Usuários  Serviços  de
Saneamento Basico (Acipi indica) sempre titular/suplente, OcipPira 21, Associação Engenheiro e
Arquiteto,  Procon, Condema,  o voto minerva é do Presidente,  fala sobre discussão,  quórum e
votação,  onde  houve  4  votos  favorável  e  2  votos  contra,  onde  foi  aprovado  sem  voto  do
presidente,  pois  não  ocorreu  empate.  Gilberto  fala,  sendo  o  aumento  de  responsabilidade  da
ARES,  o  Semae  como  instituição  deveria  passar  as  informações  para  população  entender  o
processo e não ler no jornal aumento de 135%. Rubens diz estar sempre aberto a conversas e
transparência,  se  coloca  a  disposição  da  população,  pergunta  se  tem  alguma  duvida,  Marisa
questiona como saber para quem encaminhar solicitação Semae, Àguas do Mirante, Rubens fala
que  Àguas  do  Mirante  é  parte  do  Semae,  usar  156,  0800,  Dagmar  fala  do  SIC  serviço  de
informação  ao  cidadão  da  Secretaria  de  Governo  que  ao  chegar  encaminha  ao  setor  correto,
Rubens alerta sobre as bicas da cidade, Piracicaba tem 7 bicas apenas uma é potável a morlé atrás
varejão da Paulista, as demais todas estão contaminadas por cloroforme fecal.  Dagmar agradece
presença  do  José  Rubens  e  dos  esclarecimentos.  Dagmar  dá  sequência  a  pauta  e  fala  sobre
inversão das Plenárias da região sul solicitada pelo titular Carlos Fernando, como aprovada em
Plenária,  na Reunião Ordinária  anterior,  foi  solicitado via  email  aprovação aos conselheiros  e
ficou definido alteração, Dagmar passa para os informes, fala sobre pedido de afastamento do
conselheiro Mario (região centro) pelo fato de estar trabalhando em Campinas, solicitando a sua
suplente Rai assumir a titularidade, a mesma enviou email dizendo que não tem como assumir, por
problemas particulares na família, pedindo afastamento,  Dagmar fala que no dia do Congresso
estava presente representando região centro três moradores; Mario, Rai e o Edson, onde também
entrado  em  contato,  Edson,  por  estar  trabalhando  fora  da  cidade  não  tem  como  assumir,
precisamos definir como resolver a vacância desta região, pensando na possibilidade de convidar
participantes  das  plenárias  regionais  para  definir  o  titular  e  suplente,  ou  a  região  ficará  sem
representatividade.  Outra  região  com  apenas  uma  participação  nas  Ordinárias,  isto  em
Setembro/17 é a  região Oeste,  seus representantes  justificam e não participam das  ordinárias,
Dagmar fala ter entrado e contato com titular e suplente, não tendo dos mesmos posicionamento
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ficando a região sem representante, Marisa questiona o porque segurar um cargo de conselheiro,
perguntado quem são , Dagmar diz Bruno e Luizinho. Dagmar fala que a região rural também
ocorre falta, Marisa fala que no Regimento consta três faltas consecutivas “com justificativas”, é
desligado ou até quando vai a justificativa, Dagmar fala  não ser da coordenação a  definição e sim
da plenária, hoje quem defini é sociedade civil; Marisa (suplente) assumindo titularidade da região
Norte,  Raimunda  (titular)  representante  região  Leste,  Carlos  Fernando  (titular)  representante
região  Sul,  Marisa,  Raimunda  e  Carlos  Fernando  concordam  em  verificar  participantes  das
plenárias regionais e convidar participantes.  Carlos Fernando, fala  que todos os suplentes tem
direito a voz e que os votos dos titulares, seguir o que diz o Regimento,  gostaria de entender
porque de gravar, Ata tem repetições, muito longa, Dagmar fala que em reunião de novembro foi
decidido  usar  gravador para  não perder  falas,  quando se diz  quero que conste  em Ata  estará
registrado, Dagmar fala quando a Raimunda desistiu, Valéria assumiu como 1ª secretaria e hoje é
quem redige a Ata, Carlos questiona colocações na Ata, sugeri que nem tudo que é dito deve estar
constando em Ata, Dagmar diz todos tem prazo para correção, e fala a todos que gestão Maistro
passou, agora é gestão Dagmar, e pede que seja registrado em Ata; “Ata será corrigida até meio
dia  da  sexta-feira  que  antecede  Reunião  Ordinária”,  gestão  Maistro  realizava  Orçamento
Participativo,  gestão  Dagmar  realiza  Orçamento  Participativo  e  Câmara  de  Vereadores,  vem
enviando Ata com dez dias de antecedência para leitura e correção, para justificativa de ausência
até no dia seguinte é justificada, mas para correção segue conforme dito acima. Dagmar pergunta
sobre informe da sociedade civil dois minutos, Marisa faz leitura do Artigo 8 do Regimento, onde
fala  sobre  falta  em  duas  consecutivas  ou  três  alternadas  sem  qualquer  justificativa,  volta  a
discussão  sobre  a  região  centro,  houve no Congresso apenas  três  pessoas  o titular  e  suplente
pedem afastamento, um segundo suplente não aceita, estando sem representatividade, como vamos
definir,  fala  que  os  conselheiros  são  eleitos  no  Congresso  vindos  das  Plenárias,  pergunta
poderemos chamar quem participou das plenárias  e  não estavam no Congresso para a Região
Centro, já na Região Oeste ocorre justificativa, segundo Dagmar fez contato, tem mais pessoas
que participaram podendo ter acordo. Marisa pergunta, todos de acordo, Carlos Fernando diz ter
informe, e salienta quando diz mencione em Ata não é para constar em Ata, eu não concordo com
isso,  Dra.  Olivia  pergunta se  concorda em chamar  pessoas participantes  das plenárias,  Carlos
Fernando diz  não, somente  quem participou do Congresso,  é  sua opinião,  seu ponto de vista.
Colocado em votação por  Dagmar,  três  conselheiros  presentes  Marisa (suplente)  assumindo a
titularidade região Norte, Raimunda titular região Leste, Carlos Fernando (titular) região Sul, em
votação houve dois votos favoráveis e um voto contrário, FICANDO DEFINIDO CONVIDAR
PARTICIPANTES DAS PLENARIAS DA REGIÃO CENTRO PARA ELEGER TITULAR E
SUPLENTE. Dagmar pergunta se tem mais informes José Ferreira diz que além da Plenária do
Orçamento  Participativo   receberá  oficina  do  Plano  Diretor  da  Cidade,  espera  que  seja  no
Eldorado,  fazendo  parte  da  comissão  de  trabalhos  dia  16/02  acontecerá  reunião  onde   será
definição do local, Região leste é grata. Andreia fala do Plano Diretor,  Ipplap fará explanação
aqui  e  já  comentando  as  oficinas,  Carlos  Fernando fala  da importância  do  Plano Diretor  nas
decisões das regiões, fala sobre decisão paritária da coordenação, quase iniciando Plenária 2018,
sobre as demandas atrasadas, sugestão da vinda do Prefeito ou financeiro, para que possa ser dito
se serão contempladas ou não, para que não tenha baixa participação e não seja diluído. Dagmar
pergunta mais algum informe, nada mais a tratar Dagmar agradece a presença e   participação  de
todos  e  comunicando  que  após     aprovação  e assinaturas dos conselheiros na ata de reunião
ordinária  será  disponibilizada  no  site  da  Prefeitura  Municipal  de  Piracicaba,  Portal  dos
Conselheiros, Conselho Municipal do Orçamento Participativo, podendo ser acessada  por  todos
pelo  site   http://conselhos.piracicaba.sp.gov.br/cop/,  ficando apensados     nesta           os
documentos  discutidos,  bem  como  a  lista  de  presença.
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